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総数：６７件

Ｑ１ 計画説明はいかがでしたか？
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Q８ 年代をお聞かせください。 

10代 

20代 

30代 

40代 

50代 

60代 

70代以上 
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総数：６７件
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Ｑ１ 計画説明はいかがでしたか？ 

参考になった 

普通 

あまり参考にならなかった 

無回答 



　・少し難しい話だった。(10代・学生)

　・むつ市がより活性化したらいいと思いました。（１０代・学生）

　・難しい。混乱する(10代・学生)

　・人口数増加に力を入れて欲しいと思いました。(10代・学生)

　・むつ市の人口が増加するような取り組みをもっと積極的に取り組んで欲しい。(10代・学生)

○計画説明への感想等

　・専門用語が多く難しかった。(10代・学生)

　・都市公園の再生・活性化が興味深かった。(10代・学生)

　・都市計画がこんなに細かく、様々なことが計画されていることを初めて知った。(10代・学生)

　・自分たちが出来るまちづくり、町おこしを考えるきっかけにもなりました。(10代・学生)

　・高校生にはよくわからないものが多かった。(10代・学生)

　・内容が難しいものが多かったが、わかる部分もあったので参考になった。(10代・学生)

　・現在のむつ市の景観や市民の暮らしを良くするためにどのような計画をたてているのかを知る事が出来た。(10代・学生)

　・人が集まるような、新しい取り組みどんどん行って頂きたいと思いました。(３0代・会社員)

　・中長期的な立場で集約的な都市を形成していくことが重要であり、次世代のまちづくりをイメージしやすかった。(３０代・公務
員)

　・アゲハの夜景を結びつけた都市政策はいいと感じた。(４0代・会社員)

　・他の地域の都市計画、コンパクトシティが参考となった。(４0代・公務員)

　・初めて参加したので内容が難しかった。(４0代・その他)



　・時間が掛かり過ぎているので事前にきちんと時間内に説明できる様にして欲しい。(６0代・無職)

　・地方都市のコンパクト化は行政の立場からの簡易化で資産の縮小に重点を置いていて魅力を感じない。(６0代・無職)

　・わかりやすかったです。(７0代・無職)

　・説明が少し難しい。市長の話のように素晴らしい計画が進むと良いです。(６0代・無職)

　・話は一貫性を感じなかった。(７0代・無職)

　・倉本さんの新しい暮らしのうつわという考え方に共感できた。あげはの考え方も良いと思う。自然地形を守りつつ計画を進めて
欲しい(４０代・会社員)

　・素人向けには少し難しかった。（６０代・嘱託職員）

　・少しテンポが速くてわかりにくかった。(６0代・団体職員）

　・内容、説明、雰囲気がマイナスだった。(４0代・団体職員)

　・高校生への説明の配慮が無く分かりにくい。(４0代・事業者)



総数：６７件
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Q２ パネルディスカッションはいかがでしたか？ 

参考になった 

普通 

あまり参考にならなかっ

た 

無回答 



○パネルディスカッションの感想等

　・説明ではわからなかったものが分かりやすく聞けた。(１0代・学生)

　・論題は難しかったが、わかりやすいディスカッションだった。(１0代・学生)

　・学校・家以外の遊び場の話が現実になって欲しいと思った。(10代・学生)

　・色々な立場からの異なる意見を聞くことができて面白かった。(10代・学生)

　・人口の源作用に視点を置いて、聞いたり何かしら重点をおいて話を聞くことができた。(10代・学生)

　・わかりやすくて面白かったです。(１0代・学生)

　・例示が多くてわかりやすかった。(10代・学生)

　・難しい内容だったけど、勉強になりました。(10代・学生)

　・一人一人のパネリストの話が長く、わかりにくい。要点を押さえて欲しい(10代・学生)

　・アゲハ蝶をより世間に広めて欲しいと思います。(10代・学生)

　・取り組みなどが理解できた。(10代・学生)

　・こっちの方がわかりやすかった。(10代・学生)

　・とてもわかりやすかった。(10代・学生)

　・様々な観点からの話を聞けてよかった。(10代・学生)

　・１つの物事に対して真剣に考えているのを聞いて、もう少し自分もむつ市について考えようと思った。(10代・学生)



　・むつ市は段々と人が減少、高齢化し街がなくなってしまうのでは。(60代・無職)

　・色々な面からの意見が聞けて楽しかったです。(60代・主婦)

　・テーマがまちまちで話が尻切トンボだった。(７0代・無職)

　・中高生の居場所（学校が終わったあと、休日の居場所）作りの話は実現していただきたい。(４0代・その他)

　・まちづくりのたくさんのアイディア、ヒントが出たと思います。(４0代・事業者)

　・これはもっとむつ市民に広げるべきだと思う。市民として知らないことが多かった(４0代・会社員)

　・市民の目線でディスカッションをしてほしい。(６0代・事業者)

　・あと３０分あればもっと中身の濃いディスカッションになったと思う。(６0代・無職)

　・倉田先生、清川氏の発表にいろんな可能性を感じました。(60代・嘱託職員)

　・郊外から市街地の次の家を建てたいと思われるような市街地のメリットを作り出せるかが重要と感じた。(４0代・会社員)

　・景観を守るとともに地域の人々の暮らしや営みを守っていかなければいけないと思った。(１0代・無職)

　・新しい生活（暮らし）を提供していく、考えていくのも地公体の役割であることを認識した。(３0代・会社員)

　・アゲハの光を活かして、広く国内外にアピールしていただきたい。(３0代・会社員)

　・居住誘導のなかで、新たに居住地を構える際に、そのメリットの周知が必要との意見があったが、それには意識付けや周知
の徹底や、その窓口が必要なのではと感じた。(３0代・公務員)



重複回答あり　６８件
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Q３ 本日のフォーラムを、 

どのようにお知りになりましたか？ 

１．新聞の折込みチラシ 

２．メールで案内をもらった 

３．フェイスブックなどで知った 

４．市ホームページ 

５．知人に誘われた 

６．その他 

無回答 

○その他の詳細 

・学校で案内があった(11件) 

・ポスター(３件) 

・高校の先生から(１件) 



重複回答あり：６８件
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Q４ フォーラム開催日について 

１．土曜・日曜開催がよ

い 
２．平日昼がよい 

３．平日夜がよい 



　・雇用、人口減少、医療（６０代・無職）
　・人口減少（６０代・無職）
　・市街の空洞化（６０代・会社員）
　・みんなが小さく一箇所に固まって何をするのか。自然との触れ合いと交流ができる街がいい（６０代・無職）
　・暮らしの中の働く場が、今後若い世代の人達にたくさんあれば良いと思う（６０代・会社員）

　・田名部の店のシャッター街が寂しい（７０代・無職）
　・かつてからの基幹産業が衰退しているのに、それらの話は全然なかった（７０代・無職）

　・景観、歴史、文化（６０代・嘱託職員）

　・まちづくり（４０代・会社員）
　・景観、歴史、にぎわい、福祉（５０代・会社員）
　・仕事、スポーツ振興（５０代・会社員）
　・にぎわい、レジャー（５０代・公務員）
　・暮らし、文化、にぎわい、子供、人、安全、福祉（６０代・事業者）
　・人口減少と働ける職場（６０代・事業者）
　・暮らし、子供、安全、福祉（６０代・事業者）
　・人口減少が大変気がかり（むつ市からの流出）　（６０代・事業者）
　・経済、景気対策（６０代・団体職員）
　・人づくり（６０代・無職）
　・病院の充実（６０代・会社員）

　・建築物、暮らし、にぎわい、福祉（４０代・会社員）

　・暮らしや賑わい（２０代・会社員）
　・建築物について（２０代・会社員）
　・公共交通の利便性（２０代・公務員）
　・昔からの伝統。食べ物がおいしいこと（３０代・会社員）
　・市民への補助や助成、生活する上での安心（３０代・会社員）
　・少子高齢化、人口減少、郷土芸能、伝統文化（３０代・公務員）
　・歴史、下北半島における役割（３０代・公務員）
　・まちづくり（４０代・公務員）
　・暮らし・子供・安全（４０代・その他）
　・人口、福祉（４０代・団体職員）
　・田名部地区中心市街地の整備の速度。道の駅または産地市場等（４０代・事業者）

Ｑ５　あなたが気になるむつ市のことは何でしょうか？

　・食、祭り、建築物、文化（１０代・学生）
　・ジオパークについて、むつ市民の特徴（どういう考え方の人が多いのか等）、賑わい（１０代・学生）
　・アゲハの夜景（１０代・学生）

　・今後のむつ市について（１０代・学生）

　・中高生が遊べる場所（カフェなど）を空き地をリノベして作って欲しい（１０代・学生）
　・にぎわい（１０代・学生）
　・祭りの参加者、後継者不足（１０代・学生）
　・公共施設について（１０代・学生）
　・公園の利用、いきやすい場所（１０代・学生）
　・若者減少、学校外のたまり場の少なさ、街の賑わい（１０代・学生）
　・公共施設の維持、活性化（１０代・学生）
　・子供が少ない（１０代・学生）
　・交流（日本の他の市や国際交流）　（１０代・学生）
　・小さな観光名所ばかりでインパクトがない（１０代・学生）
　・むつ市の文化や歴史（１０代・学生）



総数：６７

9 

17 

3 
1 

7 

10 

20 

Q６ あなたのご職業について 

１．事業者 

２．会社員 

３．団体職員 

４．商店街 

５．ＮＰＯ・市民活動 

６．公務員 

７．無職 

８．その他 

※NPO・市民活動の該当者はな



総数：６７件
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Q６ お住まいの地区はどちらですか 

１．田名部地区 

２．大湊地区 

３．川内地区 

４．大畑地区 

５．脇野沢地区 

６．市外 

無回答 

※脇野沢地区は該当者



・学生でも行きやすいカフェのような店(10代・学生)

・むつ市だけの特典（子供手当になりそうなことや、住民にプラスになること）を推進して町おこしをするのはどうですか？
（他の県や地区から人を呼び込む）　(10代・学生)

・市民の立場を考えてみると、などは学生の私にとってはよくわからないものが多いが、高校生が今のむつ市が住みよいかと考えると、やっぱり遊べる
場所が無い。水源池公園に大湊高生が行くかというと行かない。今の高校生が公園に行くということ自体が珍しいことなので、公園を整備するより店な
どを作って欲しい(10代・学生)

・田名部地区出身者であり、「田名部まちなか地区都市再生計画」はあるものの、大湊地区に比べ、ハード面もソフト面も格差があるように感じた。
・いずれにせよ、人口減少が避けられないなか官民連携して持続可能なコンパクトシティを形成する必要があると感じた。(３0代・公務員)

・市のコンパクトシティの取り組みは良いと感じているので、今後多くの市民へＰＲしていくことが成功に繋がるのではないか。(４0代・会社員)

・高校を卒業するとほとんどが進学のためにむつ市を離れてしまうので、廃校になった建物を利用して、高校後も行けるような学校、専門的な知識を学
べるような学校を作って欲しい。(４0代・その他)

・高校生の提案、発表、質疑を是非聞きたい。(４0代・事業者)

・市街地の区画整理が必要では無いか。(５0代・会社員)

・産業を作り、人口減少を止められないだろうか。
　○老人レジャー、介護施設を作り、関東からの流出を図る。
　○イベントを作り、人を集める。（イラスト等）
　○自衛官が金を使える街を作る（乗船員）　(５0代・公務員)

高齢者が増え続けるなかで人口も少なく、子供も少なく、若者は出ていくにつれて景気を良くして行く、具体的にはもっと話し合い多くして行く、健康作り
にしてほしい。(６0代・事業者)

Ｑ９　まちづくりに関連するあなたの問題意識や提案がありましたらご記入下さい。

・市長の発展にある自然を守るために「アゲハ夜景」を大事にしていこうということには賛同できます。(６0代・嘱託職員）)

・市民のむつ市に対する認知度が低い。活気のなさ。市民全体の考えの古さ。
利用が少ない公園等を再生・活性化しても意味は無い。まとまりのなさ。市民の政治への関心の低さ(10代・学生)

・外国人、県外の人をターゲットとしたジオパークツアーをしてみてはどうですか？(10代・学生)



・どの場合も優先すべき課題がまちまちだ。(７0代・無職)

・小型バスを使用し、循環バスを活用する。(６0代・無職)

・衰退する地方都市の孤立を感じて淋しくなりました。
・ダイナミックに下北と青森を結ぶ海底トンネル構想とか、ネットワークの充実に「力」を入れるように。(６0代・無職)

・老人ホームと保育所と同じ建建物の中で暮らすと認知症も減るのではないでしょうか？
・運転が出来なくなったら大型店や病院の近くで暮らしたい。(６0代・無職)

・専門学校や短大があればよいと思います。(６0代・会社員)

・職場・仕事の場を増やして、若い人が都会に流れないようにしていただきたい。(６0代・無職)

・次回を楽しみに。(７0代・無職)

・空き家対策、駐車場対策などどこもやらない思い切った施策を実施して、盛り上げていきましょう。開催ありがとうございます。(50代・会社員)

・金谷公園の中にカフェや駐車場が出来ると嬉しい。
　公園でのんびりコーヒーが飲める空間が前から欲しかった。(６0代・無職)


